



**25**  
Aniversario  
analítica

# INSIGHT POLÍTICO

Edición N° 37



@Analítica



@analítica.web



www.analitica.com



---

Desde la Mesa del Editor de Analítica.com, les hacemos llegar nuestro **"INSIGHT POLÍTICO"** correspondiente a la semana del 12 al 18 de septiembre de 2021.

---

# CONTENIDO

Edición N° 37

-  **LA POLÍTICA COMO ESPECTÁCULO**
-  **ATILA SE QUEDÓ CORTO**
-  **QUÉ LE PASA A PUTIN**
-  **LA DERROTA DEL PERONISMO**
-  **LASSO SE APOYA EN EL FMI**
-  **NO HAY TERROR QUE DURE 100 AÑOS**
-  **TO OVERSHARE**
  -  **LA AMENAZA AVÍCOLA**
  -  **80 AÑOS DESPUÉS**



## LA POLÍTICA COMO ESPECTÁCULO

Si a algo nos tiene acostumbrados el Régimen es a salir con acciones destempladas y declaraciones provocativas y escandalosas.

Pero la que las rebasa en intensidad fueron la declaración que, en tono pausado, hizo el jefe de la delegación del régimen a las negociaciones de México, Jorge Rodríguez -acompañado por su cohorte- anunciando que incorporaba a su delegación a ALEX SAAB, quien no es venezolano, ni diplomático, porque es de todos conocido que ese presunto status diplomático le fue entregado al personaje de marras después de su detención en Cabo Verde, por una alarma roja emitida por Interpol.

Eso de funcionario diplomático es algo característico de este régimen, que distribuye sin ningún control previo pasaportes diplomáticos a quien se le ocurra, creyendo que esto es equivalente a una inmunidad global, cuando los que han leído la Convención de Viena sobre relaciones diplomáticas, saben que especifica qué inmunidad tiene un funcionario diplomático

cuando esté acreditado a un país específico o a una organización internacional reconocida. Ciertamente, un pasaporte diplomático express no es una patente de corso que permita desplazarse impunemente por el mundo, rehuendo cualquier orden de captura emitida por órganos policiales competentes.

Al mismo tiempo que anunció dicha designación, Rodríguez intentó hacer una apología del personaje, presentándolo como la víctima de series violaciones a los derechos humanos e, incluso, de la privación de su derecho a la defensa, cuando se sabe que en el proceso judicial que se le sigue en Cabo Verde, su defensa, que según un reportaje publicado en el diario el Tiempo de Bogotá, ha costado más de 170 millones de dólares, interpuso todos los recursos procesales concebibles para evitar su extradición a EEUU, y todos recibieron los lapsos procesales que contempla el ordenamiento jurídico de Cabo Verde y fueron legalmente rechazados.

Ahora que ya no les quedan recursos procesales por interponer, y que el tribunal constitucional de la isla confirmó las decisiones del Tribunal Supremo y la Corte de Apelación, y que, conforme a derecho, SAAB será extraditado a EEUU, se sacan de la chistera ese conejo de su designación como miembro de una delegación, que supuestamente negociaría cambios sustanciales en el ordenamiento jurídico y político actual venezolano.

Pues bien, esa maniobra no tendrá séquito, ya que no Cabo Verde ni EEUU están vinculados con las negociaciones en Ciudad de México, y lo que ocurra en el caso del señor SAAB no lo va a modificar un acto político, porque ya es un caso jurídico que es cosa juzgada.

Ahora, la pregunta es ¿por qué hacen este acto tan destemplado? Se pueden imaginar varias razones, la primera, por el temor a que el ciudadano colombiano ALEX SAAB sea juzgado en EEUU y que, para disminuir su pena, revele secretos comprometedores, o que, si esto se suma a la eventual extradición del pollo Carvajal, y una eventual decisión del fiscal de la CPI de proceder con el juicio en contra de Maduro, afecten el intento del régimen en limpiar su rostro y recuperar una legitimación de la que hoy carece. También puede servir de excusa para salirse de una mesa de negociación que ahora, con estos hechos sobrevenidos, no les sirve de mucho para mejorar su imagen internacional, porque no parecen estar dispuestos a conceder nada sustancial para que haya algún cambio en la naturaleza delincencial de este régimen.

La respuesta de GUAIDÓ ha sido breve y concisa, rechazando la maniobra de Rodríguez, pero queda en el tapete una pregunta, hasta ahora, sin respuesta, ¿seguirá la oposición dispuesta a

participar en el evento, presuntamente electoral de noviembre, sin haber obtenido ninguna garantía de transparencia, sino más bien lo contrario, cuando inhabilitaron recientemente a dos candidatos que deseaban postularse y ver cómo siguen actuando arbitrariamente mostrando que les importa poco lo que piense o haga la comunidad internacional? Esa actitud no va a propiciar ninguna eliminación de sanciones, más bien puede incluso producir el efecto contrario. Lo que vivimos actualmente en nuestro país es una tragicomedia, ya que, sin importar deterioro progresivo de todas las condiciones de vida en el país, el régimen se divierte inventando acciones bufas y mostrándole al mundo que le importa un comino lo que piensen de él, ya que está dispuesto a hacer lo que sea para mantenerse para siempre en el poder.

## ATILA SE QUEDÓ CORTO

ATILA, el rey de los hunos, gobernó el mayor imperio europeo entre los años 434 y 453. Poco se sabe del origen de los hunos, salvo que, probablemente, fueron asiáticos, pero lo que se conoce de ellos es por fuente Romana, y son descritos como sanguinarios y destructivos, hasta el punto de que se decía que donde pasaba su caballo, no crecía nunca más la hierba.



Algo parecido se dirá en el futuro sobre las hordas de CHÁVEZ, y sobre todo de su sucesor NICOLÁS, que lograron en un lapso de apenas dos décadas destruir la industria petrolera y petroquímica, reducir a su mínima expresión a la industria eléctrica y de las telecomunicaciones, acabar prácticamente con una industria ganadera floreciente y permitir que las instalaciones educativas universitarias se transformaran en escombros.

La pregunta que se puede hacer es por qué, en el caso de ATILA era claro vencer a un imperio Romano dividido y en plena decadencia, pero ¿acaso la era republicana venezolana era parecida a la decadente Roma? Había, es cierto, muchos problemas sin resolver y los últimos presidentes, antes de CAP, no se preocuparon en resolverlos, pero a pesar de todo el país funcionaba, la industria petrolera en plena expansión, las empresas básicas de Guayana exportaban, las telecomunicaciones representaban el segundo gran ingreso de la nación después del petróleo, y la ganadería y la producción agrícola estaban en auge, las universidades, hospitales y colegios funcionaban de manera adecuada, pero hoy, el afán de lucro predominante, ha llegado a tal nivel que desmantelan instalaciones industriales de Guayana para venderlas como chatarras y lo mismo ocurre con algunas instalaciones petroleras.

Por eso pareciera que lo que ha ocurrido en estos años ha sido una política de tierra arrasada, que ahora pretenden disimular con nuevos edificios en las Mercedes y multitud de hermosos bodegones, que venden de todo, menos made in Venezuela.

## QUÉ LE PASA A PUTIN

Pareciera que no se siente cómodo como jefe de una potencia en decadencia, que perdió el vasto imperio que mal que bien formaba parte de la antigua URSS, que económicamente soportaban los vasallos de Europa del Este.

Putin ha intentado reconstruir el imperio zarista y por ello se ha apoyado, y le ha dado gran relevancia, a la iglesia ortodoxa, sabiendo que el pueblo ruso, particularmente en el interior de ese vasto país, es profundamente religioso.

Pero hoy, aparte de su poderío militar y, particularmente, en armas nucleares, Rusia luce económicamente como un enano frente a EEUU, China y Europa, en incluso, frente a Corea del Sur, la India y otras economías emergentes del planeta.

Ahora, ante un nuevo episodio electoral ha arremetido la persecución de cualquier género de oposición a su deseo continuista en el poder, pero especialmente con todos los que puedan haberse identificado con el detenido político NAVALNY.



Se le nota asustado, incluso, con su reacción en el caso de SAAB, donde sus declaraciones ante la cada día más eminente extradición de este oscuro personaje colombiano ¿Será que este personaje conoce hechos que pueden hacerle mella en su intento de permanecer para siempre como el zar de Rusia?

## LA DERROTA DEL PERONISMO

A todo régimen le llega su hora y eso parece ser lo que le está ocurriendo al Kirchnerismo que, en las elecciones del pasado domingo, perdió en la gran mayoría de las provincias argentinas, 17 para ser precisos, y lo más grave para Cristina fue perder la provincia de Buenos Aires.

Esto levanta la pregunta ¿Que hará la Kirchner para perder su cuarta elección como jefe del partido, como ocurrió en la mitad de periodo en 2009, 2013, 2017 y, muy probablemente, le ocurrirá en 2021? Cada día luce más evidente una fractura en el Peronismo, y aunque Cristina Fernández es una luchadora, es poco probable que logre remontar la cuesta del impacto negativo de las elecciones del domingo.

Esos resultados sorprendieron a los que pronosticaban el retorno inexorable a lo que fue la era de gloria para la predominancia política de Lula, Chávez y Cristina. Así es la política, nunca lineal, llena de sorpresas inesperadas, hecho este que debería poner a pensar a los eternos fatalistas venezolanos.

Es cierto que estos resultados no harán renacer a MACRI, porque, evidentemente, surgirá un nuevo liderazgo para enfrentar en las futuras presidenciales a Fernández.

¿Qué condujo a este pésimo resultado para el Kirchnerismo? por un lado, el mal manejo de la



### Los resultados provincia por provincia

JUNTOS | TODOS | MPN | Juntos Somos Río Negro



pandemia, el aumento de la inflación que comparado con el nuestro es nimio, el mal manejo verbal de parte de Cristina, que endureció el discurso político para satisfacer su militancia radical, y un deteriorado marco social que el gobierno no supo resolver y que generó un 70% de rechazo.

Si analizamos nuestra situación con los lentes argentinos podemos visualizar que hay motivos

de sobra para que pudiera suceder algo similar en nuestro país. Sin embargo, no podemos olvidar que en Venezuela no hay instituciones que puedan frenar la voluntad totalitaria y antidemocrática del régimen. Pero pareciera que una buena participación en el evento electoral -como lo denominó STORY- de noviembre, y una votación que se centre en derrotar a los candidatos del PSUV y no a resolver ambiciones personales opositoras, podría ser el primer gran paso para fragmentar el muro de la dictadura que, eventualmente, pudiese ser derruido en 2022 con el referéndum revocatorio, si es que el régimen lo permite.

En todo caso, lo importante es actuar políticamente y usar cualquier escenario para enfrentar al régimen ya sea en las negociaciones de México, en el evento electoral de noviembre y en cualquier otro escenario posible en el que se pueda poner a prueba su invencibilidad. La receta es simple, como lo demostraron los argentinos, la unidad de las fuerzas opositoras en una plataforma única.

## LASSO SE APOYA EN EL FMI

LENÍN MORENO dejó un Ecuador en mejor situación que otros vecinos latinoamericanos, y los ecuatorianos bloquearon el regreso del populismo Correísta eligiendo presidente a un banquero con pensamiento moderno. Ahora, ese banquero busca el respaldo del Fondo Monetario Internacional (FMI), una receta con buenas y siempre frías intenciones, pero habitualmente con mala fama.

El FMI sigue en lo mismo, otorgar importantes cantidades de dinero siempre y cuando el gobierno ponga orden interno y genere mayores ingresos. Casi siempre el FMI tiene razón, pero casi nunca se aceptan sus recomendaciones y exigencias con entusiasmo. En esta oportunidad,



no todo es responsabilidad del nuevo presidente GUILLERMO LASSO, ya LENÍN MORENO había firmado acuerdos el año pasado por 6.500 millones de dólares. A LASSO le toca implementar el cumplimiento de las exigencias, particularmente el siempre complejo incremento de los ingresos fiscales del Estado, que siempre se interpreta como sacrificios de la población. En 2022 ese aumento debe estar implementado. La economía ecuatoriana debería crecer un 2,7 % en 2021 y otro 3,5 % en 2022.

Parte de esos nuevos ingresos se aplicarán a la compra de casi 20 millones de vacunas anti-Covid-19 chinas y estadounidenses. Pero el FMI y el gobierno del banquero plantean una reforma tributaria como condición y paso previo. Con lo cual aumentarán los ingresos oficiales, pero también las quejas de los ecuatorianos y los chillidos de RAFAEL CORREA. Los ecuatorianos y los opositores a LASSO clamarán que los ecuatorianos irán a peor, mientras LASSO necesita tiempo para que Ecuador se sienta mejor con la llegada, amparados por el FMI y nuevas normas, de los imprescindibles inversionistas extranjeros.

Un recurso posible, con altos riesgos posibles, es la privatización de la producción y el negocio petroleros. Hay muchas posibilidades, pero también mucha carne política para que el frustrado correísmo hincó los dientes populistas.



## NO HAY TERROR QUE DURE 100 AÑOS

Tras una larga carrera de terror, extorsión, asesinatos y miedo sembrado con el viejo pretexto de salvar a los pueblos de sí mismos, ABIMAEEL GUZMÁN y su feroz guerrilla Sendero Luminoso, en realidad camino del horror, fueron derrotados y encarcelados por ALBERTO FUJIMORI, quien no sólo devolvió la solidez económica sino la paz a ese país, después su precisión japonesa se torció, pero esa es otra historia.

Este sábado 11 de septiembre, envuelto en mantas carceleras y agobiado por 86 años de edad, ABIMAEEL GUZMÁN murió en una cárcel militar peruana, para que pueda ser finalmente enterrada una carrera de sangre y falsedades letales que comenzó a aterrorizar y a tomarse la justicia por su mano en Perú en mayo de 1988 y que mató a 32.000 peruanos, hasta que fue terminada por órdenes de FUJIMORI hace 29 años, cuando las fuerzas uniformadas peruanas cumplieron con su deber y pararon en seco al sembrador de terror y

asesino de militares, policías, campesinos, niños y padres de familia, rasero brutal de la revolución asesina.

GUZMÁN recibió de manos de los militares peruanos lo que ni él ni sus implacables asesinos dieron a sus víctimas jamás: un juicio justo con defensa de abogados, una cárcel que no perdona, pero es democrática y ayuda médica, cuando la vida y la vejez se le vinieron encima.

Tras su carrera asesina no murió en batalla, murió encerrado como la rata que fue, abandonado, enjaulado, aunque últimamente corrieron algunos rumores de que el Presidente extremista e ignorante PEDRO CASTILLO lo dejaría en libertad. GUZMÁN no dio jamás oportunidad a sus víctimas para salvarse, ahora la vida y la edad le negaron la oportunidad de libertad.

Murió un día antes de cumplir 29 años de merecida prisión y ahora el Estado peruano, para evitar cualquier interesada suspicacia, le hará todos los exámenes postmortem necesarios, incluyendo de odontología forense, biológicos y de ADN. Que a nadie le quepa duda, el líder del terror sangriento y sin piedad murió en Perú.

Y aunque parezca mentira, aunque después del triunfo de PEDRO CASTILLO -su sombrero y sus rudas ignorancias harían pensar que cualquier cosa puede pasar en Perú- las autoridades se proponen incinerar sus restos para no regalar un sitio de peregrinación a malvados que siempre se reproducen como las alimañas que pululan en las oscuridades. Si lo creman o no -sería bueno, el fuego purifica- será, como debe ser, decisión judicial, si bien antes presentarán los restos a la camarada que ahora es su viuda y está también presa por cómplice del terror.

Aunque sigan vivos y latiendo unos cuantos nostálgicos, para cuyas distorsiones morales no hay más cura que los mismos remedios que los peruanos aplicaron a ABIMAEL GUZMÁN, su mujer cómplice y la pesadilla de Sendero Luminoso.

Perú es un país con un montón de problemas que ha venido enfrentando, un pueblo y una sociedad que, en medio de las injusticias y desajustes habituales, ha venido levantando su economía, aunque falte mucho por hacer.

La señal de que no todo está bien y que llevar a la cárcel a los delincuentes, aunque hayan sido presidentes no es suficiente, es el apretado triunfo electoral de PEDRO CASTILLO, quien tras amenazar con cambios radicales sombrero en mano, ha tenido que tomarse las cosas con calma.

A dónde irá Perú a partir de ahora, es difícil pronosticarlo. Pero al menos una cosa sabemos: entre indígenas y blancos meten en la cárcel a los corruptos. Y ese es un ejemplo para Latinoamérica, un continente con terremotos, volcanes, tiranías aferradas al poder como en Cuba, Nicaragua y Venezuela, y ciudadanías que no sueltan las esperanzas, ni la voluntad de protestas, como en Venezuela, Nicaragua y Cuba.

## TO OVERSHARE

### LA AMENAZA AVÍCOLA

Sacudieron las redes sociales españolas, las revelaciones hechas por personas del círculo íntimo del POLLO CARVAJAL, quienes adrede, como quien no quiere la cosa, filtraron las amenazas de este personaje, en el sentido de no



caería sin antes llevarse por delante a todo el Gobierno Español, contando las vinculaciones de importantes personeros involucrados con los desafueros del Régimen de Venezuela. De inmediato, un Tribunal paró la extradición al conocer la solicitud de asilo hecha por los abogados del extraditable. Sin embargo, el Ministerio del Interior se pronunció señalando que desde 2019 ya administrativamente se había negado el asilo.

## 80 AÑOS DESPUÉS

El pasado 13 de septiembre, hace 80 años, nació el que sería el gran partido forjador de la democracia venezolana. El que, surgiendo del comunismo, pero evadiendo sus excesos y torpezas, hizo de una ideología común la sólida línea ideológica común de la clase media, los empresarios, los campesinos y los trabajadores. Hace 80 años nació esa Acción Democrática que hoy se ha estancado en la desnudez de esta Venezuela corrupta, empobrecida y sin nobleza, que controla en lo posible el chavismo.

La de hoy no es aquella Acción Democrática que

llevó a toda Venezuela hombres de primera clase como Rómulo Betancourt, Raúl Leoni, Luis Augusto Dubuc, Rómulo Gallegos, Gonzalo Barrios, Luis Beltrán Prieto Figueroa, Simón Alberto Consalvi, Alberto Carnevali, para sólo citar unos pocos que se nos vienen a la memoria. El tiempo pasa, los grandes hombres y mujeres también envejecen y mueren. Llegó un momento cuando se agotó la capacidad de generar relevos adecuados y terminaron arrinconados por la locura populista, alimentada por frustraciones exageradas y aprovechadas por los oportunistas y optimizadas por intelectuales y comunicadores que pensaban más en lucimientos personales que en la conveniencia

del país; aún peor, que estaban -¿y siguen?- convencidos que sus posiciones son las conveniencias del país.



“INSIGHT POLÍTICO” es propiedad intelectual de Analítica.com para consumo exclusivo de sus suscriptores destinatarios. Por lo tanto, queda totalmente prohibida su reproducción total o parcial.